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九龍城區議會轄下  

房屋及基礎建設委員會  

第七次會議工作進度報告  

 

主旨  

  本文件旨在概述九龍城區議會轄下房屋及基礎建設委員會 (下文

簡稱「房建會」 )於 2017 年 1 月 12 日第七次會議所討論的主要事項。有

關會議之討論詳情，請參閱將於稍後呈交，並須獲房建會通過的會議記錄。 

 

關注春田街重建計劃 (KC-008A)進度  

2 .   有委員反映春田街業主對 KC-008A 項目收購過程的意見，要求市

區重建局 (下文簡稱「市建局」 )修訂「自置居所津貼呎價的評估方法」的

估價機制，檢討作為搬遷費用的津貼金額，及處理新租約的條款細節問題。 

 

3.   市建局表示現時 KC-008A 項目下已有多於七成的業權接受了局

方於 2016 年 7 月 5 日提出的收購建議。此外，為紓緩被收購的住宅物業

的租戶在生活上的開支，局方已於 2016 年 11 月 1 日起實施計算水費新安

排，並於 2017 年 1 月 1 日起實施新租金安排。   

 

要求釐清屋邨石油氣喉管維修權責問題  

4.  有委員關注愛民邨石油氣喉管保養及安全情況，並就安裝於浴室

內的石油氣喉管因鏽蝕而需進行維修或更換的個案，要求房屋署釐清相關

費用是否應該由石油氣公司承擔。  
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5.   房屋署表示石油氣公司會安排定期安全檢查予石油氣用戶，由合

資格註冊氣體技術員為客戶檢查石油氣爐具、內喉和室外喉管，以確保安

全。住戶若發現石油氣喉管或相關設備有損壞，可主動聯絡石油氣公司作

出跟進。此外，若原有安裝於單位內作接駁爐具的石油氣喉管，因正常損

耗出現缺陷或不適合使用，而該住戶並沒有自行聘請其他氣體承辦商作出

改動，並一直允許石油氣公司在單位內作出定期安全檢查及維修工作，則

該喉管所需更換或修理費用由石油氣公司承擔。  

 

要求改善愛民邨垃圾袋品質及增加派發數量  

6.   有委員指出房屋署因應環保政策減少向住戶派發垃圾袋，每月向

愛民邨每戶只派發 25 個垃圾袋，惟有關數量不夠住戶每天使用。此外，

由署方派發的垃圾袋品質欠佳，使用時容易破裂，影響衛生。他們促請署

方改善垃圾袋的品質，並增加恢復派發數量。  

 

7.   房屋署表示為推動環保，所有房屋委員會轄下的公共屋邨須按指

引，將每月派發給公屋住戶的垃圾膠袋數量由以往每包 31 個減至近年的

25 個，屋邨的前線管理人員會按個別住戶的要求，向他們提供餘額的 5

個垃圾膠袋。有關垃圾膠袋的質素問題，服務承辦商表示會跟供應商加強

溝通及作出適當的改善。  

 

有關愛民邨鐵馬阻礙行人通道問題  

8.  有委員表示愛民邨內樓宇的路面上已擺放着施工用的膠馬多個

月，惟有關的外牆維修工程至今仍未展開，故要署方盡快展開相關工程，

以達維護公眾安全之效，及避免因膠馬阻礙行人通道。  

 

9.   房屋署表示愛民邨進行的樓宇外牆維修工程於 2016 年 6 月展開，

預算完工時間為 2018 年年中。在邨內部分地面擺放膠馬的目的為提示行

人避免走近受工程影響的範圍，以確保大眾安全。為減低對公眾及居民的

不便，署方工程組會與工程承辦商緊密聯繫，加快外牆維修的進度。  
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跟進何文田區樓宇因鄰近地盤工程震動引致結構及財物損毀問題  

10.  有委員反映區內樓宇受鄰近地盤的打樁工程困擾，引致大廈結構

及單位內財物受到損毀，要求屋宇署跟進及處理住戶要求賠償的問題。  

 

11.   屋宇署表示曾多次派員到何文田街 13 號地盤及何文田街 17 號視

察，並實地量度工程的震動度數，所得讀數沒有超出批准圖則訂明的限

度，而有關樓宇的整體結構情況亦屬良好。然而，署方發現部份單位內有

局部失修，並已勸喻有關業主盡早進行所需的修葺工程。直至現時，署方

未有再收到有關震動或樓宇結構的舉報。  

 

期望屋宇署體諒居民  申請延遲及酌情處理強制驗樓計劃限期  

12.  有委員表示政府在推動強制驗樓計劃及強制驗窗計劃時，並沒有

向小業主提供適當的支援，有關工程費用往往涉及高達千萬，同時令不法

份子有機可乘，圍標個案與日俱增。雖然其後由市建局推出的「招標妥」

樓宇復修促進服務 (先導計劃 )，能規範流程及幫助市民在強制驗樓計劃中

得到保障，惟該計劃的整個流程需時 18 個月，已收到屋宇署強制驗樓通

知的大部份業主均未能受惠，故要求屋宇署酌情延長有關的強制驗樓計劃

限期，讓業主能夠使用「招標妥」的服務。  

 

13.   屋宇署表示為協助業主履行強制驗樓計劃和強制驗窗計劃的要

求，除了「招標妥」計劃外，香港房屋協會 (下文簡稱「房協」 )及市建局

亦提供「強制驗樓資助計劃」及「樓宇維修綜合支援計劃」。若任何目標

樓宇的業主希望申請延長強制驗樓計劃及強制驗窗計劃的法定通知的期

限，可以向署方提供該樓宇已獲市建局或房協處理的文件、議決進行訂明

檢驗或修葺的記錄，或擬進行訂明檢驗或修葺的時間表。屋宇署會因應個

別的情況考慮給予延期。  
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強烈要求房協翻新及增加樂民新村的長者健體設施  

14.  有委員表示樂民新村的人口不斷老化，對長者健體設施需求殷

切，要求房協加快翻新及增加長者健體設施。  

 

15.   房協表示一直重視長者能夠在健康舒適的環境下生活，並適時優

化樂民新村的長者健體設施。  

 

強烈要求重建樂民新村  

16.  委員會通過動議，內容為「將山西街的公屋用地撥給房協，讓房

協藉此機會分階段重建樂民新村，從而改善居民的生活環境。」。  

 
關注大型 LED 燈招牌嚴重影響居民生活作息問題  

17.  有委員反映晨曦樓與康年閣中間的大型招牌，對附近居民造成滋

擾，要求部門匯報有關的跟進情況。  

 

18.   屋宇署表示已向有關人士提出檢控，案件於 2016 年 12 月 14 日開

審，下次再審日期為 2017 年 1 月 25 日。此外，署方得悉晨曦樓的法團正

與僭建物擁有人就違反大廈公契的條款進行民事訴訟，由於有關大廈公契

條款及業主間的糾紛在署方職權範圍之外，署方已聯絡晨曦樓的法團，希

望法團協助清除招牌構架位置私人地方上的物件，並授權政府承建商進入

該地方處理該違例招牌的構架。  

 

 

 

九龍城區議會秘書處  

2017 年 2 月  


